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拟集资千亿元的阿里巴
巴上市之旅再传新时间表。

近日有关消息称阿里巴
巴将在明年 5 月完成其香港
上市的规划。记者昨日从香
港业界获悉，业界有消息指
阿里巴巴已经跟花旗银行、
摩根大通、渣打银行、瑞士信
贷等国际投行初步谈好保荐
人业务和包销业务。而会计
师事务所为普华永道。

作 为 一 直 准 备 冲 刺 港
股上市的阿里巴巴，若已完
成保荐人的选定，依然需要
花费将近四个月时间完成
其最终的上市过程。欧振
兴昨日接受记者咨询时称，
若阿里巴巴要争取在明年
5 月上市，则需在今年底或
明年初递交上市资料，经香
港交易所检查，递交上市委

员会审批，方可如期上市。
欧振兴对记者表示，但此前
港交所就阿里巴巴合伙人
制的上市要求进行公开咨
询 ，时 间 亦 不 定 。 欧 振 兴
指，港交所在今年 9 月推出
VIE 简化的有关规定，实质
上经过长达一年多的公开
咨询。

而欧振兴同时指出，若
阿里巴巴要实现在明年底上
市，按程序而言，最迟要在明
年7月委托保荐人，按部就班
推动上市过程。而接受咨询
的香港券商人士则指，阿里
巴巴会考虑二季度或三季度
上市的可能性更大。

然而，记者昨日从阿里
巴巴官方获得回应，其重申
尚未决定在哪里以及何时上
市。

在主体事实清晰后，就二
级市场而言，目前最为关注的
是昌九生化的跌势何日结束，
威化股份的涨潮何日是头。

此 前曾经关注并研究过
昌九生化事件的玮尔资产总
经理邓耀直言，市场之前炒作
的是重组预期，既然没有重组
了，那么就应该回到其原本价
值。“怎么涨上去的怎么跌回
来，不过公司现在严重亏损，
跌到去年年初启动的 6.2 元以
下都不过分，公司实在已无优
质资产。”

上周赣州市国资委主任欧

阳忠透露，昌九生化现在有很
多困难和问题，比如改制及职
工安置的相关工作没有完全到
位，公司还在继续亏损，不良资
产比例高，流动资金不足等。

昌九生化亦表示，目前正
在探索止亏保壳的基本策略，
包括如何盘活土地资源，目前处
在最初步的提出与探讨阶段，盘
活的方式和路径尚未确定，尚未
形成成熟可实施的方案。

而公司的基本面显示，因
2009 年、2010 年连续两年亏
损，2011 年 4 月份，昌九生化股
票简称变更为*ST昌九。在“鬼

门关”转了一圈的昌九生化，因
为收获补贴，去年三季度才得
以“摘星脱帽”。而今年三季报
显示，昌九生化 2013 前三个季
度实现净利润-0.55亿元。

创势翔投资总监黄平提醒
称，不要忘了昌九生化还有两
亿多元的融资盘，跌势中难免
会多杀多，加剧股价下跌。

据一家券商营业部负责人
称，有的券商已经通知投资者本
周将进入正常的平仓程序。那
时候可能会有投资者融资买入
的部分和自有资金买入的部分全
部卖出还不够还券商钱的情况。

阿里上市传新时间表：快则明年5月
有消息称已敲定保荐人和包销团队，阿里则重申一切未定
一直在寻求港股上市的阿里巴巴，近日被传出已找好有关
的保荐人和包销团队，快则在明年5月完成其香港上市的
规划。
记者昨日从香港投行界获悉，投行日前有消息指阿里巴巴
已经跟花旗银行、摩根大通、渣打银行、瑞士信贷等国际投
行初步谈好保荐人业务和包销业务。而会计师事务所则为
普华永道。而记者昨日从阿里巴巴官方获得回应，公司尚
未决定在哪里以及何时上市，亦尚未聘请首次公开招股
(IPO)承销商。
德勤中国全国上市业务组联席主管合伙人欧振兴昨日接受
记者咨询时表示，而若阿里争取在明年5月上市，则需在今
年底或明年初递交上市资料，经香港交易所、上市委员会等
审批，方可如期上市。

无量封停，昌九、威华连板何时了
市场对昌九生化走势依然悲观，威华股份等待调查结果
虽然同“涉”赣州稀土借壳，然而昌九生化和威华股份却遭遇着冰火两重天的境遇。截至昨天，昌九生化连续九个“一”字跌停，
威华股份则连续第七个“一”字涨停。两只个股在无量涨跌停，显示出资金高度确定性的预期。市场对于昌九生化九连跌之后
的走势依然悲观，甚至认为其至少将再跌一半。反观威华股份，由于涉嫌内幕交易的调查结果未出，机构人士亦担心重组依然存在变数。
过去三年间，市场一直存在昌九生化将与赣州稀土重组的预期。在一阵阵的争闹和纷扰之后，目前大体可以确认的是，赣州稀
土将借壳威华股份，而非昌九生化。这也是两股走势严重背离的核心原因。
截至昨天，昌九生化九个跌停已经追平了重庆啤酒当年创下的九连跌纪录，跌停板上仍有逾60万手封单，公司市值亦由此蒸发近43亿元。
而在昌九生化于12月19日在赣州举行的媒体说明会上，昌九生化董事长姚伟彪强调，赣州稀土不注入昌九生化，赣州市国资
委、赣州工投、昌九集团的态度是明确的、一贯的。同时再次强调引起巨大争议的“12·28”公告在程序上无不妥，并认为“12·28
公告后的媒体及市场反应可以说明公告不存在误导及歧义”。
然而，一位跟踪梳理过该事件始末的人士昨日亦坚持认为，昌九生化依然难逃诱导投资者的嫌疑。

威华股份：
等待证监会调查结果

反观威华股份，由于 12 月 6
日接到通知，证监会对威华股份
相关账户因此次重大资产重组
停 牌 前 涉 嫌 内 幕 交 易 立 案 调
查。公司于 12 月 20 日出具了一
份自查情况说明，认为公司不存
在内幕交易、信披违规、国有资
产流失等问题。

“毕竟这只是一份自查结
果，是否涉嫌内幕交易还需要等
证监会最终的调查结果。”一位
公募基金经理直言，如果后续查
出有问题，肯定会对重组进程产
生一定的影响。

而一位不愿具名私募在查
看盘面后表示，威华股份明显的
无量涨停，表明先进去的资金不
肯卖，可能就这样慢慢地将价格
拉抬上去，然后等重组更确定性
的消息后，计算下估值，而后高
位出货。“听说市场上有看到 15
元、20元，甚至30元以上的，如果
涉及内幕交易重组被否掉或者
暂停，这部分资金就麻烦了，昌
九生化已经是前车之鉴了。”
南都供稿 刘杨

事实上，阿里巴巴等大型内
地企业一直是港股 IPO 集资的
巨头。

据欧振兴表示，在全球 IPO
集资额排名榜中，中国信达和光
大银行的上市项目协助香港稳坐
第二把交椅。据悉，这两家企业
的 IPO 募资额跻身今年全球募资
额的前十。其中，信达为三年来
冻资最多的新股。

据德勤预测，2014年，四到五
个重量级 IPO 项目有望将香港市

场 IPO 推向新高峰。“香港的上市
窗口可以令其新股市场有 85～
100 只 新 股 上 市 ，集 资 额 达 到
1700亿至2100亿港元。

据德勤统计数据显示，包括
在 A 股市场排队等待 IPO 的重庆
银行、徽商银行、富贵鸟等企业
纷纷到港股上市。而德勤中国
上市业务组香港主管合伙人张
广达则对记者表示，已有投行研
究如何帮助中国房地产企业通
过房地产信托在港股上市。事

实上，目前大部分内地房地产企
业有融资需求，亦希望通过房地
产信托的新型手段打包优质资
产，在香港资本市场获取投资人
的青睐。不过，这类房地产信托
的合订证券结构、税务问题及资
产收益率问题成为投行研究的
重点。

与此同时，记者获悉，于香港
上市的企业将还包括内地的拍卖
行、摄影连锁公司等新型企业。
南都供稿 梁小婵 谢睿

明年香港IPO将上新高峰


